

**PRECIOS**  
de suscripcion.

Santander, un mes...	8 rs.
trimestre...	21 »
Provincias, 3 meses...	22 »
Ultramar 6 meses...	104 »
Extranjero, 6 meses...	104 »
Números sueltos, 2 cuartos	

# LA VOZ MONTAÑESA

**REDACCION**  
y Administracion

San Francisco, 30, principal  
Se admiten anuncios y comunicados a precios convencionales.  
La correspondencia dirigirse al Director.

Diario político de noticias y comercial.

TERCERA ÉPOCA.—AÑO VIII.

Santander.—Domingo 18 de Julio de 1880.

NÚM. 1715

## Ecos políticos.

La Política ha dado cuenta de la salida de Calixto García para Jamaica.

Sin embargo, no consta que no hay noticias oficiales que confirmen este suceso.

¿De dónde lo habrá sacado La Política?

De su afán de producir efecto en el país, cosa que no se consigue ya fácilmente, porque tantas veces ha sido defraudado en sus esperanzas, que ya no da crédito ninguno a lo que le digan los órganos de la situacion.

De nuestro corresponsal:

Segun los telegramas recibidos hoy en el ministerio de la Gobernacion, en Cataluña y en las demás provincias esta madrugada no ocurría novedad alguna y el orden era inalterable.

Pues qué, ¿se temía algo por ventura?

No siendo así nos parecen intempestivos los telegramas esos.

Dice un colega:

«El gobierno ha hecho todo lo posible, y los periódicos ministeriales le han ayudado, para calificar de escandalosa la fiesta celebrada por la república francesa.»

En cambio el gobierno francés, y con motivo de dicha solemnidad, ha dado varias condecoraciones de la Legion de Honor, y uno de los agraciados ha sido el Sr. Elduayen.

Para tomar honores con motivo de la fiesta de la república, no hay tanto exculpulo como para calumniar por anticipado al pueblo francés.

Es que los conservadores se figuran que todo se lo merecen y no se creen obligados siquiera a mostrarse agradecidos.

Se anuncia la publicacion de un folleto en el que se tratará con toda claridad y precision la famosa cuestion de los ferro-carriles del Noroeste.

Parece que los autores del libro se proponen presentar de un modo descarnado ciertos incidentes que hasta ahora no son conocidos por la generalidad del público.

Como en dicho folleto se hablará, segun dicen, de respetables individualidades complicadas en el asunto de los indicados ferro-carriles, parece que hay el propósito de publicarlo en el extranjero, a fin de salvar los inconvenientes con que habia de tropezar en España.

En efecto; si se ha de decir todo, sin ocultar ningun detalle, afecta a quien afecta, la publicacion del folleto en España seria muy difícil.

Hay detalles en esa cuestion que espeluznan.

Leemos:

«Otro testigo en la causa del Toison. Es Elisa Bachser, joven alemana, de rubia cabellera y sonrosado cutis, camarera de la fonda de la Villa en que se hospedaron D. Carlos y la Samoggy. Con gran serenidad contesta a las preguntas que le dirige el presidente, y termina con la siguiente categórica afirmacion:

«Todos son dueños de creer cuanto quieran; pero yo sostengo, y de ello estoy segura, que la baronesa de Samoggy fué quien se llevó el Toison.»

Contraste curioso.

Un pretendido príncipe con palabra de villano.

Una plebeya con palabra de rey.»

Es verdad.

Nuestro apreciable colega La Nueva Prensa, al suspender su publicacion para cumplir la sentencia que le ha impuesto el tribunal correspondiente, se despide de los ministeriales y lo hace así:

«O dejamos, al parecer, satisfechos y disponiéndonos para próximas fiestas.

Tambien nosotros lo estamos. Al escribir estas últimas líneas, una ráfaga de aire orea nuestra frente impregnada de sudor y acariciando nuestros oídos con entusiastas ritmos.

Son los ecos del júbilo inmenso con que el pueblo francés conmemora una fecha célebre.

Al suspender nuestra publicacion, Francia nos saluda, nos despide con su himno valiente que encandeca la sangre, inflama el pecho y subleva y entusiasma el espíritu.

Francia es feliz, libre y poderosa.

Vamos a callar veinte dias. En esos veinte dias, estudiaremos la nube que sobre vosotros empieza a formarse, y cuando rompamos el forzoso silencio ya os advertiremos si trae algo más que agua.

Quedad con Cánovas, que con Dios no lo estuvisteis nunca.»

Parece mentira que el egregio marqués de Molins continúe en su puesto de embajador de España cerca del gobierno de la república vecina, despues de las insignes torpezas que viene cometiendo desde que es allí nuestro representante.

Ultimamente anunció que se temian serios trastornos en Paris durante las fiestas del 14 de Julio, y, en efecto, ni siquiera una mala rifa ha venido a turbar el público regocijo, en el que ha tomado parte toda la Francia, como los mismos periódicos reaccionarios de aquel país confiesan noblemente.

Despues de este fiasco tan espantoso en todo un embajador, que jamás debe obrar de ligero para no exponerse a caer en el ridículo ante la diplomacia, no cabe más que la dimision ó la cesantía.

Pero ni el marqués dimite, ni Cánovas le deja cesante.

Son dignos el uno del otro.

Leemos en El Fenix:

«La Francia republicana será juzgada en su día, y los presidiarios formarán el tribunal.»

Tendrá que ver la Francia sometida al fallo de los amigos de El Fenix, despues de haber sido sometidos ellos a los tribunales ordinarios por el asunto del Toison.

## SECCION EXTRANJERA

(DE NUESTRO SERVICIO TELEGRÁFICO)

**Alemania**

El día 15 ha sido notificada a Turquía la decision de la conferencia de Berlin.

En el caso de que aquella se niegue a aceptar dichos acuerdos, es probable que se entablen negociaciones entre las potencias acerca de la conducta que deben seguir.

**Turquía**

La Puerta Otomana ha ofrecido al Montenegro una parte del territorio inmediato al lago de Scutari en cambio de la ciudad de Dulcigno.

**Francia**

Se han presentado nuevas dimisiones de magistrados con motivo de los decretos contra las corporaciones religiosas.

Se cree que el número de dichas dimisiones llegará a 200.

**Italia**

Continúa en Milan la vista de la causa sobre el Toison de Oro de don Carlos, oyéndose nuevos testigos acerca de la baronesa de Somoggy. Las declaraciones de esta, obtenidas por medio de exhorto, niegan en absoluto que sus relaciones con don Carlos tuviesen la intimidad que se ha supuesto.

El señor de Bourgade presta una declaracion contraria a Bost y algunos dependientes de la fonda de Venecia en que paró don Carlos hablan sobre la permanencia de la baronesa en dicho punto.

Los abogados de don Carlos ausentes de la audiencia.

(DE NUESTRO SERVICIO POSTAL)

Paris 16.

La fiesta de las banderas.—Por todas partes, por los bulevares, por los arrabales, no se ve más que los tres colores bajo todas las formas: en escarapelas, en corbatas, en sombrillas y hasta en los guantes. Es preciso haber estado dominado por las banderas extranjeras para comprender todo lo que hay de consolador, de alegría, de esperanzas y de recuerdos en los pliegues de las banderas que hoy adornan a Paris.

La vuelta de Rochefort.—Rochefort ha entrado el lunes por la tarde en Paris. Era esperado en la estacion por una multitud de amigos que le aclamaron y le acompañaron. Al llegar a la plaza de la República la multitud era tan compacta que el amnistiado ha debido refugiarse en los almacenes del apobre Jacobo, donde ha quedado bloqueado más de una hora.

Nuestro amigo viene muy bien de salud y la acogida que ha tenido le hará olvidar las largas y dolorosas horas de la expatriacion.

Muerte de Isaac Pereire.—M. Isaac Pereire, el banquero tan conocido, ha muerto a la edad de 74 años, a consecuencia de una congestion cerebral.

Dejó a Burdeos por venir a Paris a unirse con su hermano Emilio. Los dos fueron Sansimonianos. En 1830 fué redactor de El Globo. En esta época dió un curso de industria, hacienda y economía política, que se publicó

con el título de «Lecciones sobre la industria y la hacienda, pronunciadas en la sala del Ateneo.» M. Pereire siguió a Enfantin cuando se separó de Bazard. Colaboró en El Tiempo de entonces y en el periódico Los Conocimientos Útiles.

Cuando su hermano Emilio fué director del camino de hierro de San German, en 1835, que debía servir de modelo a las líneas proyectadas, fué agregado a la empresa en calidad de sub-director, encargado particularmente de la organizacion y de la contabilidad. Desde esta época se ha asociado siempre a las empresas de su hermano Emilio de tal modo que es difícil discernir el papel que cada uno ha llevado separadamente. Desde hace algun tiempo habia tomado la direccion del periódico La Libertad, que seguia una política mitad liberal y mitad reaccionaria.

## CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 16 de Julio de 1880.

Muy señor mio: Faltando en verano los ecos palaciegos, la corte está de todo punto desanimada, y ni los escasos salones que aun continúan abiertos, ni los jardines del Buen Retiro por la noche son bastantes a dar apariencias de vida a una sociedad que el calor tiene galvanizada. Para mayor desgracia, los hombres políticos van desfiliando uno a uno, el ministerio está en vísperas de quedar en cuadro y los trenes, sobre todos los del Norte, salen todos los dias atestados de gente: ¿cómo quiere V. que haya política y que los escritores den interés a periódicos y correspondencias?

No, no puede ser a menos que lo inventemos, y tiene tantas contras la invencion! ¿Qué no diría V. mismo, no obstante y hacerse cargo de nuestra situacion, si le diera una tras otra noticias que luego resultarían simples canards? Diría, y con fundado motivo, que desacreditaba a sabiendas su ilustrada cuanto leida publicacion, y antes que eso, es preferible todo; es preferible rogar al lector nos dispense, siquiera sea a título de reintegrarle ó resarcirle a la primera ocasion. ¿Estaria bien que probara de hacer imposibles divagando por los cerros de Ubeda, como suele decirse? ¿Tenemos nosotros acaso la culpa de que el tiempo, poco estimulante por cierto, no de más de sí?

Así y todo, se puede hablar de reminiscencias, que larga cola siempre traen suelen, y las reminiscencias, en lo que al ministerio se refiere, esa especie de dualismo que hay entre Cánovas y Romero, por causas que en absoluto profundizar todavía no he podido, y en lo que a la fusion atañe la enemiga que contra la conducta del Sr. Sagasta oculta trae la fraccion más ardorosa del que fué partido constitucional y cuya representacion ostenta en la prensa el periódico La Mañana. Lleve usted la ventaja de no verse sorprendido, porque tuvo el honor de anunciárselo con tiempo, siquiera se trate de un honor triste por lo mismo que se trata de dificultades dentro de un partido que harta desgracia tiene con haber perdido su antigua significacion para ir en busca de un poder que, con fusion ó sin ella, persiguen inútilmente cinco años hace.

No puede precisarse, respecto del primer punto lo que sucederá realmente; pero es indudable que si Romero no fuera tan listo, atractivo, puesto que su trato seduce, y no contara con tantos amigos y arraigo en la mayoría, le hubiesen minado el terreno a estas horas. Así y todo, tentado estoy a creer que tratan de segarle la hierba por debajo de los pies. D. Antonio se contiene porque sabe lo que puede y lo que vale; pero con saberlo, tantas gotas pueden ir echando en el vaso los Sres. Elduayen y Bugallal, mal avenidos con su preponderancia dentro del Consejo, que al fin rebosen.

Antójaseme que en el ánimo de D. Antonio estaba el confiar a Romero la presidencia del Consejo, aun cuando fuera simplemente a los baños de Santa Agueda; no lo hace para que las sombras que hoy se dibujan en el ministerio se conviertan en nubarrones viniendo tras ellos la tempestad. Sus compañeros de gabinete se encontrarían mal hallados con su presidencia, y D. Antonio, que es más ducho todavía, tomará nota de ese dualismo para insistir en su combinacion, que, los que presumen de enterados, juzgan importante.

Ya recordará V. lo que se ha dicho de Silvela (D. Francisco.) Pues bien; D. Antonio quiere que sea ministro y lo será indudablemente, no de Gracia y Justicia, como se ha susurrado, sino de Gobernacion, que es lo que mejor le cuadra. Y como para que se dé ese caso es preciso que salga Romero, entiendo y

tengo por cierto que, una vez cerradas las Cortes con el decreto de terminacion de la legislatura, D. Antonio, afianzado tambien en su salud con los baños de Santa Agueda, preparará a Romero la cama en que ha de descansar de sus fatigas. La presidencia de la Cámara, por ejemplo, ¿servirá para engrandecerle, ó será, al contrario, una jaula de oro parecida a la de marra? Si bien es difícil averiguarlo, presumo, sin embargo, que ha de serle difícil al Sr. Cánovas quitarle su preponderancia, que, ó mucho me equivoco, ó es lo que se busca. Romero es de una madera tal que brillará más ó menos intensamente en todas las situaciones.

Por lo que afecta a los constitucionales, sabida es la incógnita que persiguen. Mal avenido el bando batallador con una fusion que no da resultados positivos, ó que, caso de darlos, siempre resultarían en su contra por la sencilla razon de que con la entrada en el poder de otros elementos, siquiera sean afines, habrá de resentirse su influencia, pero cohibidos al mismo tiempo por la disciplina, pugnan por salir de una situacion engorrosa y de aquí los picotazos al Sr. Sagasta. Y menos mal si no pasa de ahí; pero tenga V. por cierto que pasará porque el resentimiento es grande y sucederá lo que con los tradicionalistas: amainan en sus polémicas por el qué dirán; pero tan pronto como vean la suya, allí será ella. Mi opinion es que habrá ruido; tengan la diplomacia que quieran los Sres. Sagasta y Martinez Campos. La impaciencia produce siempre estragos.—F.

## Noticias.

Ayer fué conducido a la última morada el cadáver de nuestro amigo D. José Vazquez Rojí, conseqüente liberal, excelente padre de familia y persona muy apreciada de cuantos le conocian.

Lamentamos esta desgracia y enviamos a la muy apreciable familia del finado nuestro sincero pésame.

Como hemos anunciado, esta tarde, de seis y media en adelante, tocará en la glorieta de los Jardines la banda de música del regimiento de Andalucía, ejecutando los números que a continuacion se expresan:

- 1.º Paso doble—Rodríguez.
- 2.º Mercedes (sinfonía)—Sarasate.
- 3.º Miscelánea de aires andaluces—Rodríguez.
- 4.º Los militares (tanda de walsea)—Nicolás.
- 5.º A orillas del Arga (mazurka)—Milpiger.
- 6.º Las dos primas (polka)—Amera.

Sin duda por la malevolencia que nos adjudica un apreciable colega bisemanal para juzgar de los asuntos concejiles, desde que el ayuntamiento pidió informe a la comision de Hacienda en las dimisiones presentadas por ocho concejales, recelamos que la citada comision no pecaría en el asunto por exceso de actividad; pero, por desgracia, no era vano el recelo, y nuestra malevolencia se ha visto ahora plenamente justificada, pues la sesion de ayer fué deslizando como si en la inmediata anterior no se hubiera dado cuenta de aquellas dimisiones.

La comision de Hacienda no dió señales de vida acerca del particular; la comision de Hacienda nada habia hecho, como no fuera despedir muy cariñosamente a uno de sus individuos, el Sr. Velarde, que, sin solicitar permiso en forma, ha marchado a las minas del Sil. ¿Si tendrá la expedicion por objeto buscar en el fondo de aquel río el oro que el ayuntamiento necesita para salir de apuros? Si tal fuera el móvil del viaje y este se realizara con el éxito apetecible, de buen grado perdonaríamos al señor Velarde su escapatoria.

Pero dejémoslo de fantásticas consideraciones y descendamos a la prosa de los hechos consumados.

La sesion de ayer, como ya hemos dicho, se deslizó sin que nada se resolviera en ella respecto a los ocho dimisiones que presentaron las huestes de la minoría por... falta de salud, es decir; que en el ayuntamiento de Santander la administracion continúa encomendada a siete individuos, que serán todo lo activos, todo lo desinteresados, todo lo patriotas que se quiera; pero que constituyen un número de concejales muy pequeño para un municipio tan grande.

No sabemos, no podemos atinar a qué obedece semejante lentitud en un asunto que debió considerarse de carácter urgente desde el

primer momento; y la verdad es que en reo-  
verle pronto debieran de tener más interés que  
nada los siete concejales aludidos, ya que no  
por otras consideraciones al alcance de todos,  
al menos por descansar de las fatigas que un  
cargo tan ingrato debe producirles en seme-  
jant circunstancias. No debe quedarles un  
momento para sus asuntos particulares; los  
intereses públicos deben ocuparles toda su ac-  
tividad. Esto es violento y nos hace temer por  
la salud de quienes así se sacrifican.

Esta noche, de diez en adelante, se celebra-  
rá en el café del Sur un baile de sociedad, al  
que asistirá una parte de la banda de música  
del regimiento de Andalucía.

Ayer se aprobó por el ayuntamiento el rema-  
te de la recolección de basuras de esta ciu-  
dad, adjudicándose al mejor postor, D. José  
Azpiézu, en 6.000 pesetas.

Durante la primera decena del corriente  
mes se han registrado en este juzgado muni-  
cipal 46 nacimientos, 27 defunciones y 14  
matrimonios. De estos últimos 10 se celebra-  
ron entre soltero y soltera, tres entre soltero  
y viuda y uno entre viudo con soltera.

Se ha confiado la conserjería del Instituto  
Carvajal á la viuda del malogrado oficial  
primero del ayuntamiento D. Benigno Dou.

Ha sido nombrado oficial primero de la se-  
cretaría del ayuntamiento D. Arsenio Dou,  
que lo era tercero de la misma secretaría, en  
reemplazo de su malogrado primo D. Benigno.

Cuanto conozcan al agraciado habrán vis-  
to, seguramente, con gusto su ascenso, pues  
el Sr. Dou, á su claro ingenio y práctica en  
los asuntos de aquella oficina, reúne las cir-  
cunstancias de ser un funcionario tan probo  
como activo.

Hé aquí el programa de las piezas que la  
banda de la Caridad tocará esta tarde en el  
Sardinero desde las cinco en adelante:

- 1.º *El guerrero*, paso doble—Gimenez.
- 2.º *Los últimos cartuchos*, polka militar—Vanden.
- 3.º *Los baños de Diana*, mazurka de salon—Juarranz.
- 4.º *Pielá Signore*, melodía—Stradella.
- 5.º *Maria*, americana—Zabalza.

Una señora que venia hace pocos dias en el  
tren de recreo, se sintió durante el viaje acom-  
metida de los dolores de parto.

Al llegar el tren á Barcelona, el vigilante de  
la inspección facultativa de dicha estación,  
don José Vázquez, compadecido de la situa-  
ción de dicha señora, la condujo inmediata-  
mente á su casa, donde la prodigó toda clase  
de cuidados y atenciones hasta que aquella dió  
á luz un niño, que falleció á poco de nacer.

Ayer por la tarde en Puerto-Chico un mari-  
nero vizcaíno, despues de disputar acalorada-  
mente con una paisana suya, la sacudió tan  
tremendo bofetón que la derribó al suelo sin  
sentido. Inmediatamente se la condujo á la bo-  
tica de socorro y despues al hospital, donde  
continúa.

Poco despues de la ocurrencia el agresor  
fué detenido en el cuarto de prevención.

La fiesta celebrada en esta capital el día 14  
por el personal de la fábrica de betunes de los  
señores A. Jacquot y Compañía, en conmemo-  
ración del aniversario de la toma de la Basti-  
lla por el pueblo de Paris, tuvo una conclu-  
sion que hemos sabido ayer y que demuestra  
los elevados sentimientos de caridad y frater-  
nidad que animan á los organizadores de aque-  
lla patriótica manifestación.

En el momento de dar por terminada esta,  
se inició una suscripción entre el personal  
francés de dicha fábrica para los pobres de  
esta ciudad, reuniéndose en el acto trescientos  
doce reales, que fueron ayer mismo entrega-  
dos en la alcaldía para su distribución.

Damos las gracias, en nombre de los favo-  
recidos, á los empleados de aquel estableci-  
miento por su generosa conducta, que les ha  
cogido dignos de la estimación y de las simpatías  
de todo el público de Santander, como las tie-  
nen ya por su amor á los principios univer-  
sales de la libertad y del derecho de todos los  
demócratas españoles.

Anoche dió principio á sus tareas la compa-  
ña que dirige el señor Catalina.

Se puso en escena *El pañuelo blanco*, que  
tuvo una interpretación muy feliz por parte  
de las señoras Losada y Lozano y los señores  
Catalina y Fraile.

La niña Solís desempeñó su papel con en-  
cantadora naturalidad é inimitable gracia.

El público saboreó los chistes de la obra ma-  
nifestando diferentes veces su complacencia á  
la señora Losada, que hizo una brigandiera de  
mucho *chic*, y al señor Catalina, que se hace  
dueño de las situaciones con esa difícil natu-  
ralidad que le distingue.

A la conclusión de la obra fueron llamados  
los actores á la escena.

En la pieza titulada *La Campanilla de los  
apuros* estuvieron muy acertados, tanto las se-  
ñoras Diaz y Solís como los señores Barta y  
Fraile, no dejando de reír el público durante  
toda la representación.

Como el éxito de la compañía no fué ano-  
che dudoso ni mucho menos, creemos que en  
las funciones sucesivas será bastante mayor  
la concurrencia.

Hoy se pone en escena *El octavo no mentir*,  
obra de don Miguel Echegaray que obtuvo en  
Madrid un éxito extraordinario la noche de su  
estreno.

### LA SEMANA

De las mismas diversiones que la semana  
anterior, con escasa diferencia, tenemos que  
dar cuenta á nuestros lectores.

En el Casino del Sardinero se han celebra-  
do tres conciertos los dias de costumbre. El  
domingo estuvo concurridísimo. Como siem-  
pre, los artistas encargados de la ejecu-  
ción de las piezas anunciadas, lo hicieron de  
una manera brillante.

Repitieron la *Gavotta de Ardiri* y el *wals  
lento y pizzicato* de los bailables de *Silvia* de  
Leo de Liebes. La señorita Tormo recibió nu-  
tridos aplausos, despues de mostrarnos una  
vez más que es una artista notable y que sabe  
arrancar á su arpa las notas con una delicade-  
za y una precisión maravillosas, haciéndose  
más admirable cada dia.

Los martes son dias en que por lo visto la  
música no *pega*. Decimos esto, porque, á pe-  
sar de los programas de estos dias, general-  
mente de música más selecta que los de los do-  
mingos, el bello sexo brilla por su ausencia en  
el salon del Casino. No en balde se ha dicho  
que tales dias son aciagos.

Creemos inútil repetir que los que sin em-  
bargo de esto asistieron al concierto del martes  
salieron muy complacidos y aplaudieron mu-  
chos sobre todo, la magistral sinfonía de Ros-  
sini, *Guillermo Tell* y el inspiradísimo estudio  
de concierto de MONASTRIO, que hicieron re-  
petir.

Damos las gracias á quien corresponda en  
nombre del peticionario por haber incluido  
en el programa del jueves la preciosa y bien  
escrita serenata de la fantasía morisca de CHA-  
PI; serenata que el público aplaudió é hizo re-  
petir, así como el prelude del tercer acto del  
*Anillo de Hierro*, de MARQUÉS. Tambien se  
aplaudió como se merecía el duo de arpa y  
violín *Le Sponde del Lago*, ejecutado por la  
señorita Tormo y el señor Iburguren (D. C.)

El baile campestre que tuvo lugar la noche  
del viernes en los jardines del R'ganche, re-  
sultó tan delicioso como delicioso es el sitio  
donde se verifican.

¡Qué muchachas tan bonitas!  
Por algo aseguran algunos hombres *prác-  
ticos* que de allí á la Vicaría hay menos distan-  
cia que la que á primera vista parece á los in-  
cántos.

La música del regimiento de Andalucía  
amenizó el martes y el jueves con sus acordes  
el paseo de la plaza de la Libertad. ¡Lástima  
que no se riegue el pisol!

El ayuntamiento, sin embargo, está por esto  
de enhorabuena, porque las muchas pallas que  
allí concurren, segun nos han asegurado,  
piensan promover una suscripción y dedicar sus  
productos á la compra de una bomba que re-  
galarán á la corporación para que extraiga  
del mar el agua necesaria para quitar el pol-  
vo de aquel paseo.

Entonces la atmósfera que allí se respire se-  
rá más pura y los certeros dardos que, al com-  
pás de la música, despiden tantos y tantos  
ojos femeniles no encontrarán obstáculos alguno  
en su camino.

### TRAIDA DE AGUAS

Suscripción para una sociedad local que rea-  
lice el proyecto del Sr. Mayo:

	Pesos fuertes.
Suma anterior.....	367.800
Sres. Pareda y Compañía.....	2.000
Arsuaga y Compañía.....	1.000
D. Nicolás Boulanger, brigadier..	500
J. Manuel Mazarrosa.....	500
Gaspar de Abarca.....	500
Emilio Eichberg.....	150
Mauricio Fernandez Bustamante	100
Victor Sainz Trápaga.....	100
Pablo Carrera.....	100
Pedro Agustín de Aranceta....	100
Antonio Fernandez Castañeda..	50
Francisco Quevedo.....	50
Agustín Gutierrez.....	50
José María Rojí.....	50
José María Sainz.....	50
Sra. D.ª Victorina Diaz Fernandez.	50

Total obtenido hasta hoy... 373.150

### Resúmen por cantidades.

3 suscritores á 20.000 pesos...	60.000
2 ..... á 15.000 .....	30.000
2 ..... á 10.000 .....	20.000
2 ..... á 8.000 .....	16.000
1 ..... á 7.000 .....	7.500
15 ..... á 5.000 .....	75.000
4 ..... á 4.000 .....	16.000
5 ..... á 3.000 .....	15.000
22 ..... á 2.000 .....	44.000
3 ..... á 1.500 .....	4.500
41 ..... á 1.000 .....	41.000
1 ..... á 600 .....	600
48 ..... á 500 .....	24.000
3 ..... á 400 .....	1.200
9 ..... á 300 .....	2.700
7 ..... á 250 .....	1.750
35 ..... á 200 .....	7.000
5 ..... á 150 .....	750
41 ..... á 100 .....	4.400
25 ..... á 50 .....	1.250

287 suscritores por..... pesos 373.150

La Comisión pone los datos que preceden en  
conocimiento del excelentísimo ayuntamiento  
con las consideraciones del caso para adoptar  
la solución que se crea más conveniente, y  
mientras esto suceda, continúa abierta la sus-  
cripción, y en su día se anotarán por apén-  
dices las nuevas sumas que concurren á formarla,  
dando así á la vez tiempo para recibir algunas  
respuestas de América.

Santander 17 de Julio de 1880.

La Comisión.

### Sección Mercantil.

Santander Julio 18 de 1880.

Empieza la temporada de baños y con ella  
la animación consiguiente en nuestra ciudad,  
por los muchos forasteros que la visitan atraí-  
dos por la importancia de sus establecimientos  
bañerios y por la buena acogida que en ellos  
se les da, proporcionándoles toda clase de co-  
modidades y distracciones. En este tiempo  
cambia, por decirlo así, la faz de este pueblo  
esencialmente mercantil, que, dando tregua  
al trabajo, procura, en medio de la crisis que  
viene atravesando, hacer á sus huéspedes los  
honores de la casa acompañándoles en las fis-  
tas que se celebren, ocultando cuidadosamente  
sus penas y demostrando así la triste verdad  
que encierran los siguientes versos que oímos  
una vez de los labios de un respetable amigo  
nuestro y no se han borrado de la memoria:

Si á cada cual, en la frente,  
le escribieran su adicción,  
¡cuántos que nos dan envidia  
nos darían compasión!

Y basta de matemáticas, que ya habrán  
comprendido con su buen criterio los suscri-  
tores de *La Voz*, que con este preambulo poco  
ó nada vamos á decirles referente á negocios  
en la semana que hoy concluye.

*Harina*.—Se han exportado por cabotaje  
3 348 sacos. Para América no ha habido nin-  
gun embarque y lo mismo desimos en cuanto  
á ventas de alguna importancia. Pedir menos  
al primer artículo de la plaza sería gollería,  
aun incluyendo en él la exportación de 1.550  
sacos maíz.

*Azúcares*. Se han realizado las 1.488 ca-  
jas del cargamento por la fragata *Castilla*,  
que en nuestra anterior revista quedaban en  
negociación y se han repartido diferentes  
partiditas, surtidos especiales, entre almoe-  
nistas. Los precios, por supuesto, reservados.

No recordamos en el momento si en la se-  
mana anterior dimos vendidas las 660 cajas del  
bergantín *Fluvia*; por si acaso allá va ahora,  
detallándolas como sigue:

80 cajas blanco bueno.
100 » blanquillo idem.
100 » » 2.ª
100 » dorado 1.ª
280 » » núm. 14 á 15.

660 cajas en junto, con reserva de precio,  
aunque se dice alcanzaron el de 54 rs. arroba.

La importación consiste en 220 cajas de  
Nantes por goleta *Frederik*, y 45 bocoyes de  
Barcelona por vapor *Barambio*.

*Cacaos*. Llegó la polaca goleta *Sara* des-  
cargando 44.890 kilogramos de Guayaquil y el  
*Barambio* dejó tambien 11 sacos. Bastante en-  
calmado este grano, se nota á los compradores  
muy retraídos, vista la poca demanda y el  
abandono en que desde hace algun tiempo se  
encuentra el fruto. Se han hecho sin embar-  
go unos 200 sacos Guayaquil clase buena,  
asegurándonos consiguió el precio de 32 pe-  
sos quintal.

*Aguardiente*. Importación 15 bocoyes *es-  
piritu* de Hamburgo por el vapor *Daoiz*. De  
los dos cargamentos últimamente introduci-  
dos por los buques *Banta* y *Etta Whittemore*  
de Nueva-York sabemos se han colocado sobre  
700 barriles dentro y fuera de la plaza de  
56 1/2 á 57 reales cántara segun cantidad.  
Las noticias para este líquido son de haber te-  
nido una pequeña alza en el punto produc-  
tor. *En caña* y *rom* nada se ha hecho.

*Café*. Completamente paralizado, no cuen-  
ta en la semana ni entrada, ni ventas de nin-  
gun género.

*Cueros*. Por el vapor *Itálica*, de Sevilla,  
se recibieron 621 cueros, y por *Daoiz*, de Ham-  
burgo, 5 pacas. A esto se reduce lo que pode-  
mos decir referente á este artículo.

*Bacalao*. Sin entradas ni variación en los  
precios.

*Acete*. Detalla de 45 1/2 á 46 rs. arroba  
con casco, y un real menos sin él.

*Arroz*. Del de Valencia apenas hay exis-  
tencia en la plaza, y del extranjero se han  
concertado algunos lotes al rededor de 19 rea-  
les arroba. A 230 sacos asciende la importa-  
ción que ha tenido este grano, de los cuales  
150 procedentes de Liverpool y Hamburgo y  
80 de Valencia.

*Jabon*. Por fin llegamos á esta pasta, que  
miramos con cierta predilección por cerrar  
siempre las revistas, y no acusa más llegadas  
que 95 cajas por *Beatriz*, de Liverpool, y 20  
por *Pelayo*, de Bilbao.

Ledesma 15 de Julio de 1880.

Precios del mercado de hoy.

Trigo, de 46 á 50 reales fanega.

Centeno, de 25 á 28 id. id.

Cebada, de 19 á 20 id. id.

Algarrobas, de 20 á 21 id. id.

Garbanzos, de 120 a 150 id. id.

El Corresponsal.

### DESDE BARCELONA

VI.

Natural era que el *As de oros* del duque de  
Módena pasase á la posteridad.

Tanto ruido ha metido con él el Niño Ter-  
so, que todas las miradas de la Europa se han  
fijado en la causa que con tan plausible moti-  
vo se está viendo ante el tribunal de Milan.

En Barcelona es donde tenemos los detalles  
más minuciosos, deliciosos y jacarandosos de  
lo que pasa entre el dignísimo rey de las sel-  
vas y sus secaces.

*El Diluvio* tiene de corresponsal á Luis  
Carreras, que, aunque pudiendo escribir mejor  
y dejar de emplear en sus correspondencias  
cierta clase de verbos, como el de «amolara»,  
por ejemplo, tiene más intencion que un toro  
de Miara y sabe interesar al público con los  
detalles que ha dado y sigue dando respecto á  
la vida íntima de D. Carlos, detalles auténti-  
cos, suministrados por el honradísimo Boet,  
acuado de mérito, que á pesar de conocer que  
S. M. («se eme») Carolas, era un borracho, mu-  
geriego, canalla, imbécil, mal intencionado,  
etcétera, etcétera, (son palabras del acusado)  
seguía sirviéndole lleno de celo y buen deseo.

*El Correo Catalan* tiene, asimismo, en don-  
de se ve la causa del borrego del duque de  
Módena, un corresponsal celeberrimo: D. José  
Ratés, antiguo socialista, médico actual de la  
real casa de Grolstein, digo, de Borbon y  
Este.

Este santo varon es un anciano respetable  
y un bizco [nada simpático. Por las calles de  
esta ciudad le he visto varias veces, y puedo  
asegurar que mira de mala manera á todo el  
mundo.

*El Diluvio* y *El Correo* van en competen-  
cia. Cartas y telegramas respecto al asunto  
llueven sobre sus columnas, y la mitad de  
Barcelona sigue con interés las peripecias de  
la causa del Toison.

Desde luego se puede asegurar que Boet se-  
rá absuelto y que los carlistas quedarán lucidos.  
Si sucediese lo contrario, la justicia italia-  
na se pondría á la altura de otras justicias  
que andan por esos mundos de Dios.

Por otro lado, nadamás edificante que la vida  
del acusado y la del acusador, cuyas livianda-  
des se han echado respectivamente en cara, y  
aún más prodigándose epítetos solo permiti-  
dos en las plazas de toros ó en las de pescado.

Si la causa fuese de unos particulares, á mí  
me importaría un bledo, pero siendo como es  
del pretendido rey de los sublevados carlistas,  
no puedo menos de frotarme las manos de  
gusto y desear que todos los detalles, por re-  
pugnantes que sean, lleguen á oídos de todos.  
¡Andad, bobalicones carlistas, hacedos otra  
vez matar por defender los intereses y perso-  
nas de esa edificante familia!

Parece ser que el médico Ratés ha desafia-  
do á Carreras. Este no ha aceptado y me ale-  
gro por los testigos que pudiera haber tenido.  
Siendo Ratés, como es, vizco, de seguro les  
hubiera encajado la bala destinada á Carreras.  
Bromas á un lado, Carreras ha hecho mal. En  
España un periodista puede excusar un due-  
lo diciendo una chuscada; pero en Italia, Fran-  
cia y otros puntos el periodista tiene que ba-  
tirse cuando llega el caso. Y donde fueres, haz  
lo que vieres. Es esa una tontería, ya lo sé,  
pero de tonterías por el estilo está llena la  
sociedad.

Yo en lugar de Carreras hubiera sostenido  
el reto, pero habria escogido armas: la flecha;  
un duelo así hubiera sido el digno apén-  
dice de la causa del *As de Oros*.

Volviendo al proceso (y parece ser que no  
puedo salir de él.)

El cura Erdavide no ha querido mentir, á pesar de ser carlista, y ha declarado en favor de Boet.  
De estos carlistas, y sobre todo, de estos curas, entran pocos en libra.  
¡Ya lo saben ustedes!  
¡Erdavide!  
No olvidarse de este nombre, porque tal vez sea el único en su especie.

El que debe estar viendo visiones al ver la figura con que le trata el presidente del tribunal, debe ser Arbulo, el doméstico de D. Cárlos.  
Este, según declaración de Boet, le trataba siempre con la mayor delicadeza. Animal, ¿de dónde vienes? Animal, ¿á dónde vas? Animal, tráeme las botas. Animal, ¿qué hora es? Así es que el mejor día vemos que Arbulo se encara con el presidente y le dice:  
—Hombre; hégame el favor de llamarme animal, porque ya he olvidado mi nombre.

Ya que oros son triunfos, allá va una anécdota histórica.  
Hace cuatro ó cinco años se veía por las calles de Barcelona un anciano y pequeño cura soberanamente tucio. Sus manteos deteriorados y llenos de manchas, y su teja vieja y estropeada, eran conocidos de todo el mundo. Aquel monton de basura andando se llamaba mosen Serat.

El obispo antecesor al actual, le llamó un día á su palacio, le increpó duramente por su dejadez y concluyó diciendo que era el desdoro de la clase.

—¿Qué le ha dicho el obispo, mosen Serat? le preguntaron al salir.

—Nada; tonterías que no he entendido. Entre otras cosas, me ha llamado el *dos de oros* de la clase.

S. O. ELIDAN.

**Pacotilla.**

En los baños de Carratraca ha dado á luz una señora *cuatro criaturas*.

Y dice un periódico que en vista del buen resultado de aquellas aguas, se acreditará mucho aquel establecimiento.

¡Al contrario! ¡Me parece que en adelante no habrá ningun marido que lleve á su mujer á Carratraca!

¡Lo que es el amor!

El jefe facultativo de un manicomio, próximo á Madrid, se ha casado con una loca.

Aquí viene de cajón esto que tanto me apura:  
¿Dónde acaba la razon?  
¿Dónde empieza la locura?

Segun un periódico de Alicante aquel municipio recauda más de dos millones de ingresos y no paga á nadie.

Como adoptara el ministro de Hacienda este procedimiento pronto llegaba á ser España la nacion más rica del mundo.

¡Que Dios conserve su dinero al ayuntamiento de Alicante!

Si no lo pone bajo la salva-guardia de Dios puede correr peligro.

Porque estamos en unos tiempos de *irregularidades* que ya, ya!

La *Epoca*, hablando de Mr. Isaac Pereire, que acaba de morir en Paris, le llama *eminente difunto*.

Y gracias que el Sr. Pereire no se distinguió mucho en la oratoria, que sino, le hubieran llamado de seguro *elocuente cadáver*.

Todas las costureras santanderinas se marchan hoy al Cármen de romería.  
Si necesita alguna quien la acompañe, yo me hallo disponible toda la tarde!

Este año no habrá melones de Valencia en Santander.

El ayuntamiento no concede el rincon de la Plazuela de la Dársena para puesto de aquella fruta, porque sería de mal aspecto.

Efectivamente; la vista de los melones y el mal olor que despiden, perjudicarian á la belleza incomparable y al delicado perfume del pescado, que se vende al rededor de la estación.

Nada, muy bien dispuesto, si señor. ¡Abajo los melones!

**TELEGRAFÍA PARTICULAR DE LA VOZ MONTAÑESA.**

Madrid 17 (5 t.)

En el Consejo de ministros celebrado hoy se ha tratado la cuestion de pasaportes con Francia, acordando gestionar la supresion.

Para fines del corriente mes se fallará la causa de Boet.

Ha aparecido la filoxera en Coimbra

El «Times» desmiente la conversion de la deuda española.

Cambio sobre Londres..... 48-50.  
Cambio sobre Paris..... 5-08

Fabra.

240  
¡Unamirada hácia atrás!—Durante los treinta y siete años que han trascurrido desde que la Zarparrilla de Bristol se estableció como una medicina popular, ¡cuántas preparaciones que la pretendian rivalizar han decaído completamente! Algunas de ellas han reventado repentinamente como las botellas en que fermentaban. Otras gradualmente han caído en el desprecio. Los nombres mismos de muchas de ellas han desaparecido de la memoria del público. ¡Quién podrá negar que de todos los medicamentos que se titulan remedios para males escrofulosos, y otras enfermedades que devoran la carne y desfiguran los miembros, la Zarparrilla de Bristol es el único que ha cumplido las promesas hechas á su favor!

De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sres. D. Vicente Ferrer y Compañía, en Barcelona.

**Criada**

Se necesita una que sepa guisar y dirigir una casa, para asistir á dos caballeros solos en una casa de campo.

Para más informes dirigirse á la calle del Medio, número 25, principal. 3a2

**Remate**

El 4 del próximo mes de Agosto, á las once de la mañana, tendrá lugar en el juzgado de primera instancia el remate de una posesion radicante en el inmediato pueblo de Bezana, cerrada con tapias de cal y canto, que mide 300 carros de tierra labrada y en parte poblada de árboles frutales. En su centro hay enclavada la casa principal con dos accesorias de dos pisos y la central otro aguardillado. Hay además cinco pequeños edificios de cal y canto para corrales, invernaderos y lavadero; una tejavana y un pabellon contiguo á la carretera; la quinta está señalada con el núm. 1 de población y la de labor con el núm. 2, todo justipreciado actualmente en 37.500 pesetas, sin que pueda admitirse postura que no cubra las dos terceras partes de la tasacion. Dicho remate está acordado en virtud de autos ejecutivos seguidos á instancia del procurador Fernando Alvarez en nombre de D. Gregorio Garcia Ruiz, vecino de Madrid, contra D. Miguel Oliver como administrador judicial de la testamentaria del finado D. Salvador Quintana, por ante el escribano D. Genro Perez.

**Se cede por la temporada de**

baños un piso amueblado, con asistencia ó sin ella, de la casa número 38 de la calle de la Blanca, en Santander, con vistas á esta calle y al Muelle, bahía y plaza de Velarde. Para las condiciones dirigirse á la arrendataria doña Juana Toca, piso primero de dicha casa. 15a1

**Y A LLEGÓ**

EL JARABE CURATIVO

**DE LA ANCIANA SEIGEL**

que se halla de venta en la droguería de Saro.

Tableros, 5.—Santander.

**Fonda nueva**

En el Círculo ó Casino de Ontaneda, al lado del establecimiento de baños, con habitaciones muy espaciosas y con vistas inmejorables, tanto al camino real como á la vega.

El mobiliario de todas las habitaciones es nuevo y elegante, así como el servicio de mesa y el de camas, que nada dejan que desear á los huéspedes ni en comodidad ni en limpieza.

Dicha fonda está á cargo de José H. y Mendia, hijo de la tan acreditada fondista la Martina. 8-1

**Al comercio**

El escritorio de González Díaz y Amieva, que tenían establecido en la calle de Velasco, núm. 5, entresuelo, lo han trasladado al Muelle, número 20, planta baja.

**GRAN ESTABLECIMIENTO BALNEARIO**

**Y FONDA DE LA MAGDALENA.**

Desde el domingo 13 de Junio queda abierta al público la hermosa galería de este establecimiento, que el año anterior fué considerado por toda la colonia veraniega como digno de competir con los más reputados de su clase en el extranjero, aventajando á muchos en situacion topográfica, en desahogo y en condiciones climatológicas.

Hay una espaciosa y limpia playa para los baños de mar, cómodas y desahogadas habitaciones con magníficas pilas de mármol para baños frios y calientes de agua dulce y salada, teniendo, al efecto, cuatro llaves con sus correspondientes cañerías cada una de las indicadas pilas; una completa y excelente seccion hidroterápica con aparatos de los más perfeccionados hasta el día, para duchas, inhalaciones, pulverizaciones, etc., y un aparato escocés, tambien de ducha, para aguas frias y calientes.

La fonda ha recibido importantes mejoras y dará un servicio tan superior como el año pasado.

Los vaporcitos de *La Corconera* hacen viajes continuados desde el muelle de Calderon hasta la misma playa.

Tambien se dan baños sulfurosos y de algas: tambien hay casitas para alquilar.

**Gran establecimiento**

**DE AGUAS SULFURICAS TERMALES DE ALGEDA**

El más concurrido de España, el manantial más abundante y prodigioso que ha descubierto la ciencia, con bañeras de mármol y con los aparatos hidroterápicos más modernos, en el que miles y miles de enfermos encuentran la curacion y alivio á sus enfermedades.

El establecimiento está unido al gran Hotel, el mejor de Europa, dirigido por Alejandro Sanjulian, en el que se encuentran todas las comodidades, siendo sus precios económicos: en la estacion de Renedo hay carruajes á todas las horas de los trenes, á cuyos mayores debe el bañista exigir le conduzcan al grande Hotel. 27a17

EL MEJOR VINO DE MESA

**LAS NUEVE VILLAS**

M. Polanco y compañía, Amusco.

Estos vinos reúnen á su económico precio las condiciones de las mejores marcas de Burdeos.

Depósito para la venta al por mayor, Lucas Carrera y compañía, almacén de la «Bolsa».

Para la venta al por menor, Manuel Suarez Inclan, Ribera; Pedro F. de Obieta (El Americano), calle del Peso.

Su precio, botella de 75 centilitros, reales vellon, 6 con casco.

La media botella, 4 id. 15a7

**Nueva litografía**

de P. Requivila y compañía.

Se hacen toda clase de trabajos con prontitud, esmero y economía.

1.—CALLE DE LAS ESCUELAS—1

**SOCIEDAD DE SOCORROS MÚTUOS**

DE

**Nuestra Señora del Cármen**

Con arreglo á lo que previene el artículo 2.º del reglamento, se pone en conocimiento de los socios que el próximo domingo 18 del corriente se celebrará la funcion religiosa en la iglesia de la Compañía á las diez de la mañana, estando encargado del panegirico el señor D. Antonio Sirvent, beneficiado de esta iglesia catedral.

Santander 15 de Julio de 1880.— El secretario, José A. Lombera. 4-4

**Afinador de pianos y armónicos.**

San José, 3 duplicado, piso 3.º

**Por no poderle atender su**

dueño se traspasa ó arrienda un establecimiento de comestibles y bebidas acreditado y en buen sitio. Peña-Herbosa, 17, tienda, informarán.

**FONDA DE LA MAGDALENA**

situada en la vlaya del mismo nombre

**SANTANDER**

Desde 1.º de Julio próximo se abre al público este magnífico establecimiento, dotado de cuantas comodidades y atractivos pueda exigir el mejor gusto.

Su posicion topográfica, su excelente servicio y la elegancia y aseo de todas sus habitaciones, le recomiendan á los bañistas que visiten las playas del Cantábrico.

Hay vapores que de media en media hora hacen viajes desde Santander y vice-versa, al in-fimo precio de 15 céntimos.

Junto al Hotel hay un tiro de pistola, varios kioscos al estilo de Andalucía, propios para comidas de campo, cenadores para refrescos al aire libre, botes para pasear en la bahía, carruaje para paseo y viajes de recreo.

Los precios económicos y el servicio de cocina, camas y demás, esmerado.

El Hotel está á cargo del acreditado artista culinario D. Federico Forneau.

Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA, á cargo de M. Ortiz de Guinae. San Francisco. 30

# EL LEON

## THE LION FIRE INSURANCE COMPANY

### Compañía de Seguros á primas fijas

contra incendios y las explosiones del gas, del rayo y de los aparatos de vapor.

Capital social. . . . . 100 MILLONES DE REALES.  
Fondo de reserva. . . . . 5 MILLONES DE REALES.

Esta compañía de Seguros, una de las más importantes de Europa, establecida en Londres y París, extiende hoy sus operaciones en España y Portugal.

Su desarrollo en Inglaterra y Francia se manifiesta en su estado financiero, arrojando las partidas siguientes, que están autorizadas publicar por la Dirección General:

Valores en cartera cotizables en Bolsa. . . . . Rvn.	9.319.500	} 26.802.800
Metalico en depósito y circulación. . . . .	17.663.300	
Obligaciones y capital. . . . .		22.042.300
Exceso además del capital (intacto) y todas las demás obligaciones. . . . .		4.760.500

Estas son por operaciones del año último de 1879, resultando un aumento al capital de cien millones del citado saldo.

Este estado es motivo de que las acciones de EL LEON de 250 pesetas, sobre las cuales solamente 50 pesetas se han versado, se coticen en Banca á 273 pesetas ya pagadas.

Tal resultado no admite otra explicación. Su respetable Consejo y Dirección General en Londres y París, su capital manifestado y el crédito de que goza es la más cumplida garantía.

Nombrados agentes generales en Santander los que suscriben tienen el honor de participarlo al público en general y ofrecer cuantos datos deseen conocer en su despacho, calle del Muelle, 14

Santander 16 de Julio de 1880.—*Torriente y Basterrechea.*

**Aviso.** Las pólizas de los señores aseguradores deben tener en la pasta del papel el nombre de la Compañía.

## LA ESTRUÑA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolientos, la boca tiene un gusto desagradable, sobretodo de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces las parece leugna una viscosidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoración verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervoso, irritable y somnoliento, y es tormentado por malos presagios. Al levantarse repentinamente experimenta un vertigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estancante; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es escasa y turbida de color, depositando un sedimento después de dejarla reposar algún tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado esto con latidos del corazón; la visión se hace menos clara, y venise manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una gran postración y flaqueza. Todos estos síntomas se presentan por su turno. Admítase que una tercera parte de nuestra población padece de esta dolencia de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afección del hígado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Root" (O Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los síntomas arriba dichos son los síntomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que atige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Feigel es un remedio positivo y seguro. De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y C<sup>a</sup>, Sres. Hijos de José Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Ulzurrún, en Madrid. Sres. Scott y C<sup>a</sup>, Barcelona, 40. Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M. Proprietario: A. J. White, á Londres. También de venta al por mayor: señores Antonio Busquets y Durán, y G. Formiguera, Barcelona. — Al por menor, en todas las farmacias, á 14 rs. frasco. Unico depósito en Santander: Droguería de Saro, Tableros, 5.

# EL HECTÓGRAFO

Aparato autográfico para reproducir un escrito ó dibujo hasta **80 VECES EN 15 MINUTOS**

Desde que fué importado de Alemania en el mes de Agosto últimos ha tenido una gran aceptación en España, y á pesar de las muchas imitaciones, la venta sigue diariamente en aumento.

Las legítimas, cuyo distintivo es UN LEON ROJO, se siguen vendiendo á 20, 30 y 50 REALES, con aumento de 3 PESETAS para provincias, en el

## DEPOSITO DE MAQUINAS DEPOSITO DE RICHARD GANS

Campomanes, 4, Madrid.

PRUEBAS Y PROSPECTOS SE REMITEN GRATIS

## ALMACEN DE MUEBLES Y TAPICERIA

Sito en la Calle de Rupalacio, número 2, ó sea, antigua del Peso.

El dueño de este bien montado establecimiento tiene el gusto de poner en conocimiento del público en general y de sus amigos en particular haber recibido una especialidad en muleltas, de varios tamaños, propias para la estacion de verano y en particular para los bañistas, las cuales expenderá á precios sumamente equitativos, así como tambien gran surtido de muebles y sillerías de todas clases, y e tra infinidad de objetos, adecuados al giro, que seria prolijo enumerar: todo lo cual se propone realizar á precios muy económicos cual ningun otro establecimiento del ramo.

Rupalacio, número 2.—José María Salnz.

## PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY

Elmagnífico vapor

# IBERIA

de 4 671 toneladas,

Saldrá de este puerto el 1º de Agosto próximo, para Coruña, Carril, Vigo, Lisboa, Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Montevideo y puertos del Pacífico, sin trasbordo.

Admite pasajeros para los puertos citados y carga únicamente para el Brasil, Montevideo y el Pacífico.

Para pasaje, flete y más informes dirigirse en Santander á los señores Dóriga é hijos y Botin, Agentes de la Compañía, calle de Hernan Cortés, número 1.

## Preparaciones Especiales

### LANMAN Y KEMP, NUEVA YORK.



LA Zarparrilla

## DE BRISTOL El Gran Purificador de la Sangre.

Se garantiza ser benigna y cura infalible en toda forma de Escrófula, Ulceras Incubables, Perniciosas, Sífilis, Tumores, Erupciones Cutáneas Malignas; lo mismo que para toda afección que tenga su origen en la impureza de la Sangre ó Humores.

De venta en todas las farmacias y droguerías, y al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

## GRAN CAJA DE PRÉSTAMOS

Compañía, 16, principal.

## ACADEMIA BRITÁNICA

Daciz y Velarde, 17, principal.

Caligrafía, Teneduría de Libros, Idiomas, Preparacion completa para carreras y empleos.

## Vino legítimo

### DE JEREZ.

(de las bodegas de D. M. Misa.) Se vende en el escritorio de Dr. Andrés Lanuza, Muelle, -21.

## ACEITE DE MAQUINAS PARA COSER.

VÉNDESE SUELTO Y EN FRASCOS.

## MÁQUINAS PARA COSER SIN RIVAL

# SINGER

13 — BLANCA — 13 SANTANDER.

## FUNDICION DE HIERRO Y BRONCES Y TALLERES DE MAQUINARIA.



Para carpinteros. — Máquinas de escoplear y aserrar; de estas tambien las hay de tablero movable y muy útiles para ebanistas y constructores de coches.

Para herreros. — Máquinas de barrenar, tornos para tornear y toda clase de piezas de fundición para los mismos.

Para panaderos. — Maseras, tornos mecánicos y ma'acates para el movimiento de los mismos.

## FABRICA DE CAMAS DE HIERRO.

Tambien se hallan en dichos talleres y á precios muy arreglados los artículos siguientes: — Bombas de diferentes sistemas y tamaños para riego, jardines é incendios, de 70 rs. en adelante. — Objetos de zinc, aparatos para establecimientos balnearios, canalización de fuentes, lámparas y aparatos de gas. — Cocinas económicas.

Se reciben encargos para la compra y venta de toda clase de máquinas de vapor, tanto nuevas como usadas y se encarga de su instalacion.

FEDERICO ROVIRALTA.—Alameda Segunda, 43.



Depósito en Santander: Farmacia de B zanilla, Santa Clara, 8.

## PRESTAMOS

CALLE DE LA COMPAÑIA número 11, segundo piso

Se hacen préstamos sobre toda clase de garantías.